

Fraktion **GRÜNE Arbeitnehmer** in der AK Wien

Antrag Nr. 11

an die 183. Vollversammlung der
Kammer für Arbeiter und Angestellte für Wien
am 27. Mai 2025

STANDORTSICHERUNG

Die Arbeiterkammer Wien spricht sich für die Standortsicherung in Österreich aus, indem sich Forschung und Industrie gezielt auf die Wirtschaftsentwicklung und auf Zukunftsprojekte ausrichten; im Besonderen auf Wirtschaftsbereiche, die für die ökosoziale Transformation wichtig sind.

Wir brauchen ein Wirtschaftswachstum mit einem Mehrwert für den Klima- und Umweltschutz und die Daseinsvorsorge der Menschen. Ziel der Wirtschaft muss es werden, möglichst allen Menschen ein möglichst gutes Leben innerhalb unserer planetaren Ressourcen zu ermöglichen.

Österreich kann und soll sich daher auf Wirtschaftszweige konzentrieren, die künftig verstärkt benötigt werden, z.B. Stromspeicher, die ohne seltene Erden auskommen; effektive Wärmespeicher, die große Wärmemengen über lange Zeit speichern können wie z.B. Phasenübergangsspeicher. (geschmolzenes Kochsalz, Eisspeicher mit Wärmepumpe) etc.

Eine wirklich gute Standortsicherung aber hat Österreich nur, wenn es sich gezielt auf einzelne Bereiche spezialisiert, wo es dann auch zur Weltspitze zählen kann. Dass das auch für kleine Nationen möglich ist zeigt das Beispiel Taiwan. Bei den Hochleistungs-Chips ist Taiwan weltweit führend (70% Weltanteil), und das mit einer Bevölkerung von nur 24 Millionen Einwohnern.

Österreich hat gute Chancen in einigen Bereichen Weltspitze zu werden, wenn es sich auf zukunftssträchtige Nischen konzentriert, beispielsweise:

- **PHYSIK:** Quantentechnologie
- **MEDIZIN:** Impfstoffproduktion, Antibiotika, Organtransplantation
- **MIKROBIOLOGIE:** Mikrobiome im Körper, Mikrobiome in der Umwelt
- **CHEMIE:** Rohstoffwiedergewinnung durch Urban Mining etc.

Österreich kann und sollte seine Chancen nützen. Dazu braucht es aber auch eine weitblickende und konstruktive Hilfe durch die politischen Rahmenbedingungen.

Wenn unsere Standortpolitik darin besteht, dass weiterhin an obsoleter und umweltschädlicher Technologie festgehalten wird (wie Benzin- und Diesel-Verbrennungsmotoren) dann haben wir unsere Chancen verspielt bei der großen Umwelttechnologie Offensive.

Angenommen <input checked="" type="checkbox"/>	Zuweisung <input type="checkbox"/>	Ablehnung <input type="checkbox"/>	Einstimmig <input type="checkbox"/>	Mehrheitlich <input checked="" type="checkbox"/>
--	------------------------------------	------------------------------------	-------------------------------------	--